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Compte rendu de la 13
e 

réunion du Comité d’enseignantes et d’enseignants 

du programme d’études préuniversitaires Arts et lettres (500.A1) 

qui s’est tenue au Cégep Limoilou, le vendredi 22 mai 2009 

 

 
 

 

 

 

Point 1 - Mot de bienvenue 
 

Monsieur Raymond Boulanger du MELS profite de ce mot de bienvenue pour apporter les 

éclaircissements sur la situation concernant l’absence du responsable en titre du programme Arts et 

lettres et en préciser les motifs. Il en profite pour donner de l’information sur la structure et le 

fonctionnement du Comité-conseil et du Comité d’enseignantes et d’enseignants du programme. 

Monsieur Boulanger assume la présidence de l’assemblée. Madame Suzanne Poiré, du Cégep de 

l’Abitibi-Témiscamingue, convient d’agir à titre de secrétaire. 

 

 

Point 2 - Adoption de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est adopté tel que soumis. Le point Question demeure ouvert. 

 

 

Point 3 - Adoption du compte rendu de la dernière réunion 

 

Madame France Lapierre, du Cégep de Baie-Comeau, propose l’adoption du compte rendu, sous réserve 

de quelques corrections. Monsieur Yves Picard, du Cégep André-Laurendeau, seconde. 

 

 

Point 4 - Suivi de la dernière réunion - Mention du profil sur le diplôme 
 

Madame Élizabeth Beaudoin, responsable du programme au MELS, mentionne qu’au Comité-conseil le 

suivi n’a pas été fait, la personne responsable ayant changé de poste. Elle mentionne aussi la difficulté 

pour arriver à un consensus. Il faudra revenir sur ce point. Monsieur Boulanger souligne que les 

directions de collège peuvent ajouter entre-temps une lettre au diplôme attestant les études dans un 

profil, si elles le jugent utile. Il convient d’écrire aux directions de collège pour le leur préciser. 

 

 

Point 5 - Présentation des tableaux de bord et faits saillants 
 

Madame Élizabeth Beaudoin fait la présentation à l’aide de deux documents (annexes 1 et 2), en 

mentionnant les observations les plus significatives. En conclusion, on peut dire qu’il n’y a pas de 

diminutions justifiant le questionnement sur le programme. 

 

 

Point 6 - Rapport sur les profils 
 

Il s’agit d’un suivi de la dernière réunion où plusieurs enseignants de différents cégeps se sont 

questionnés sur la situation dans l’ensemble de la province. Un questionnaire a été envoyé dans les 

cégeps pour rendre compte de la situation de chaque collège. Madame Élizabeth Beaudoin fait la 

présentation du document (annexe 3) qui compile les données recueillies. Il regroupe les différents 

profils du réseau en six champs disciplinaires. Des enseignants remarquent des disparités entre les 

champs disciplinaires en termes de poids d’étudiants inscrits et s’interrogent. On convient que la 

situation diffère selon les champs disciplinaires, comme selon les collèges. 
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Point 7 - Rapport du comité d’arrimage pour le programme Arts et lettres 
 

La présentation du rapport est faite par deux des membres du comité : Madame Suzanne Poiré, du Cégep 

de l’Abitibi-Témiscamingue et Monsieur Yves Picard, du Cégep André-Laurendeau. Ils font un résumé 

commenté du rapport, qui avait déjà été présenté au Comité-conseil du programme. Ils relèvent les 

éléments de comparaison entre le Programme de formation de l’école québécoise (PFÉQ) et le 

programme Arts et lettres, signalent les constats et impacts possibles et soulignent les recommandations 

du rapport. Le rapport se trouve sur le site du MELS http://www.mels.gouv.qc.ca/ens-sup/ens-

coll/Arrimage.asp. 

 

 

Point 8 - Travaux d’orientation (2009-2010) du programme Arts et lettres 
 

Madame Élizabeth Beaudoin soumet un document (annexe 4) qui fait état des travaux d’orientation qui 

seront réalisés au cours de la prochaine année. Elle présente ces travaux comme étant une démarche 

globale, préférable à celle qui envisagerait de petits changements à la pièce dans un court délai. S’il y a 

des modifications à faire au programme, il faudra avoir une vision d’ensemble et envisager un délai de 

deux à trois ans. On mentionne aussi qu’il faudra s’arrimer non seulement au niveau secondaire, mais 

aussi au niveau universitaire. 

 

 

Point 9 - Nom du programme 
 

Dans la foulée du point précédent, on décide de reporter ce point au moment où les travaux seront plus 

avancés. 

 

 

Point 10 - Mandat du responsable 
 

Madame Élizabeth Beaudoin propose un mandat (annexe 5) qui a été accepté au Comité-conseil. Il est 

accepté sans modification. 

 

 

Point 11 - Élections 

 

11.1  Élection de deux membres du Comité-conseil 

Madame Danielle Plourde, du Cégep de La Pocatière, et Madame Louise Courville, 

du Cégep de Sainte-Foy, sont nommées et acceptent le poste. 

 

11.2  Élection d’un responsable du programme 

 Monsieur Yves Picard est élu par acclamation. 

 

 

Point 12 - Question ouverte 

 

Question : Quel est le NEJ en Arts et lettres? Réponse : de façon générale, le NEJ est de 25. 

 
 

Point 13 - Levée de la réunion à 16 h 00 
 

Le compte rendu a été rédigé par Madame Suzanne Poiré, du Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue, et 

révisé, en raison d’un congé, par Monsieur Yves Picard, du Cégep André-Laurendeau. 
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